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 関藤 壽崎副主幹
 欠 席 委 員 髙橋 山本主査
 説 明 員 別紙のとおり
 議 件 別紙のとおり
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１　所管からの報告事項について
 次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、報告済みとした。
 （１）一般職の職員の給与に関する条例及び滝川市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に

関する条例の一部を改正する条例について
 （２）令和５年度一般会計補正予算（人勧関係）について
 （３）旧滝川市江部乙中学校（江部乙東）の無償貸付けについて
 （４）令和５年度一般会計補正予算（過年度過誤納還付金及び還付加算金）について
 （５）令和５年度一般会計補正予算（スマイルビル取得費関連）について
 （６）駅周辺整備について
 

（７）令和５年度一般会計補正予算（楽器の整備、空調設備設置工事外実施設計）について
 （８）令和５年度一般会計補正予算（美術自然史館空調設備改修工事）について
 （９）令和５年度全国学力・学習状況調査結果について
 （10）滝川市子どものいじめ防止基本方針の改定（案）について
 ２　第４回定例会以降の調査事項について
 別紙調査項目のとおり決定した。
 ３　その他について
 なし
 ４　次回委員会の日程について
 正副委員長に一任することとした。
 

 　
 

 
　上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。　総務文教常任委員長　　安　樂　良　幸　 ○印
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第９回　総務文教常任委員会 

R5.11.21 (火)13：00～ 

第二・第三委員会室 

開　　会　１２：５５ 

委 員 長 定刻前ではございますが、ただいまから第９回総務文教常任委員会を開会いた

します。 

 委員動静報告 

委 員 長 委員動静ですが、髙橋委員から欠席の申出を受けております。そのほかの委員

については、全員出席をしております。議長に出席をしていただいております。

寄谷議員、藤田議員、田村議員に傍聴を許可しております。報道については、

株式会社北海道新聞社、株式会社北海道建設新聞社に取材を許可しております。 

 １　所管からの報告事項について 

委 員 長 それでは、所管からの報告事項についてに入りますが、◎については議案関連

でございますので、事前審査にならないようにご留意願います。 

 （１）、一般職の職員の給与に関する条例及び滝川市会計年度任用職員の給与及

び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について、（２）、令和５年度一

般会計補正予算（人勧関係）について一括して説明を求めます。 

 （１）一般職の職員の給与に関する条例及び滝川市会計年度任用職員の給与及

び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について 

 （２）令和５年度一般会計補正予算（人勧関係）について 

菅井主事 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 なしということですので、（１）、（２）については報告済みといたします。 

 （３）、旧滝川市立江部乙中学校（江部乙東）の無償貸付けについて説明を求

めます。 

 （３）旧滝川市立江部乙中学校（江部乙東）の無償貸付けについて 

常盤係長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 なしということですので、（３）については報告済みといたします。 

 ここで所管を入れ替えますので、暫時休憩いたします。 

休　　憩　１３：０４ 

再　　開　１３：０５ 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

 （４）、令和５年度一般会計補正予算（過年度過誤納還付金及び還付加算金）に

ついて説明を求めます。 

 （４）令和５年度一般会計補正予算（過年度過誤納還付金及び還付加算金）に

ついて 

倉本課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 
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（なしの声あり） 

委 員 長 なしということですので、（４）については報告済みといたします。 

 ここで所管を入れ替えますので、暫時休憩いたします。 

休　　憩　１３：０７ 

再　　開　１３：０８ 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

 （５）、令和５年度一般会計補正予算（スマイルビル取得費関連）について説明

を求めます。 

 （５）令和５年度一般会計補正予算（スマイルビル取得費関連）について 

山下係長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 なしということですので、（５）については報告済みといたします。 

 （６）、駅周辺整備について説明を求めます。 

 （６）駅周辺整備について 

山下係長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

柴　　田 １点だけ確認をしたいのですが、１ページ目の再生拠点整備のコンセプトにつ

いて１番、日常的、２番、滞在、３番、交通結節、４番、滝川の魅力発信と４

点書かれていて、そのうちの３番目に交通結節機能の強化と書いてあるのです

が、これから結節拠点の強化をしていくという具体案というのはあるのでしょ

うか。 

山下係長 １ページに記載をしておりますコンセプトの中の交通結節機能に結びつく候補

としては、２ページ目に詳しく記載をしておりますが、例えば駐車場ですとか、

駅周辺地区自体が駅、またバスの乗降の主要な場所ということにもなっていま

すので、そういった公共交通機関を利用する方々が利用しやすいような環境づ

くりも含めての公共交通結節機能の強化ということで表現をさせていただきま

した。 

柴　　田 今、市民は駅を中心に公共交通機関を乗降されているのですが、他にも乗降を

サポートする、そういった機能を持つ施設をつくっていくというようなことも

あり得るのでしょうか。 

山下係長 今ほど申し上げたとおり、例えばバスの待合機能というのもこの強化の機能の

中に含まれております。ですから、待っている間に過ごす場所をつくるという

ことも交通結節機能の強化であるというふうには考えているところです。 

委 員 長　　　　　ほかに質疑はございますか。 

山　　口 駅前地区の再生整備の基本構想として、こういうふうにまとめられているので

すが、目標とする年数というか、そういうものが全然示されていないのですけ

れども、総合計画とか立地適正計画に基づくということになると、長くても10

年ぐらいなのかなというふうに思うのですが、その点について年度末までに目

標とする年数とか詳しいことが報告されるのかどうかを伺います。 

　　　　　　　　　それから、２ページ目の再生拠点の候補を見ると、文化センターのようなホー

ルも駅前に行くのかなというふうに思ってしまうのですけれども、それについ
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ても年度末までに発表すると市長も言っているので、それを含めて３月までに

報告されるということでいいのでしょうか。 

山下係長 まず、基本構想のスケジュール的なお話なのですが、この基本構想については

総合計画ですとか立地適正化計画に基づいて構想を検討しています。ですから、

この構想自体の期限はいつなのかというと、それらに倣った期限であるという

のが一般的な考え方かなというふうに思っています。ただ、行きたい、住みた

いエリアに転換をして、豊かな生活シーンを創出する将来ビジョンの期間は総

合計画等と同じような期間軸を持っている一方で、そのために行う整備手法の

期間というのはまた別に必要になるかと思います。そのため、この後検討する

整備手法、どのような組合せをして整備をしていくのか、そういったパターン

を検討する中でスケジュール的なものも検討していきたいというふうに考えて

います。 

　　　　　　　　　それから、先ほど山口委員よりお話がありましたホール機能の記載部分につい

てですが、ここはあくまでこの地区にあったほうがいい、あるべきであろうと

いう機能の候補を列挙させていただきました。ここからどのように組み合わせ

て、どのような拠点をつくっていくのかという部分については、年度末をめど

に構想をまとめていきたいというふうに思っています。 

委 員 長　　　　　ほかに質疑はございますか。 

福　　井 １ページ目の１番と３番に関係するところなのですが、良好な町並み景観とい

うこととウオーカブルという部分、それと３番の歩きたくなるエリアの推進と

いうことで、良好な町並みの観点から見て、もちろん再生拠点をまず最優先に

していくというのは理解しているのですけれども、人流を創出するという大き

な目的があるかと思うのですが、例えばベルロードのアーケードの景観に関し

ても、今後駅周辺の開発の中に入ってくるという認識でよろしかったでしょう

か。 

山下係長 アーケードにつきましては、滝川市の所有物ではなく、商店街の所有物という

こともございますので、現時点の基本構想の中には含まれておりません。 

委 員 長　　　　　ほかに質疑はございますか。 

三　　上 年度末に向けて成案になってくると思うのですが、市民の意見や市議会議員が

市民から聞いた意見を反映するとか、そういうスケジュール的な部分というの

は年度末を経て、新年度にかけて整備手法とかも出てくると思いますけれども、

どのようになっているのかを伺いたいと思います。 

山下係長 今回取りまとめをしている基本構想の一番最後の章に基本構想を実現するため

の方法として一応予定をしておりますが今現在記載はございません。今後取り

まとめをしていって、少なくともこの基本構想自体は総合計画ですとか立地適

正化計画の際に住民の皆様からお寄せいただいた意見等も踏まえて基本構想を

検討している状況にございますから、現時点では新たに何か求めるというより

は、今後実現するスケジュールの中で必要があれば、その部分についても検討

していきたいというふうに考えています。 

委 員 長 ほかに質疑はございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 なしということですので、（６）については報告済みといたします。 

 ここで所管を入れ替えますので、暫時休憩いたします。 

休　　憩　１３：２７ 
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再　　開　１３：２９ 

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開をいたします。 

 （７）、令和５年度一般会計補正予算（楽器の整備、空調設備設置工事外実施設

計）について説明を求めます。 

 （７）令和５年度一般会計補正予算（楽器の整備、空調設備設置工事外実施設

計）について 

壽永課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

福　　井 見込みということなのですが、今設計を出す段階で空調設備の設置は夏までに

大丈夫そうだということでよろしかったでしょうか。 

壽永課長補佐 電気の工事の関係のお話かなと思うのですけれども、今の段階でこの４校につ

いては電気の工事が何とか夏までに終わるという見込みになります。 

委 員 長　　　　　ほかに質疑はございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 なしということですので、（７）については報告済みといたします。 

 （８）、令和５年度一般会計補正予算（美術自然史館空調設備改修工事）につい

て説明を求めます。 

 （８）令和５年度一般会計補正予算（美術自然史館空調設備改修工事）につい

て 

今 館 長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑はございますか。 

好　　川 １点聞きたいのですけれども、これは空調設備の改修だけということなのでし

ょうか。館内で雨漏りがしていたと思うのですが、その部分の補修はこの中に

入っていないという認識でよろしいですか。 

今 館 長 この補正には含まれておりません。 

委 員 長　　　　　あくまでも空調設備の改修工事ということになります。 

　　　　　ほかに質疑はございますか。 

三　　上　　　　　収蔵品を適正な温度、湿度で守るということは理解するのですが、最低限の見

積りで1,900万円という金額が妥当なのかどうなのかと思っております。確認し

ますが、これは本当に最低限の改修なのでしょうか。 

今 館 長　　　　　物価高騰というのも現状はあるのかなと思いますけれども、業者から見積りを

取る段階で、全館改修を想定した見積りもいただいておりますが、１階の美術

館ですとか収蔵庫は、系統ごとに部品等も分かれております。その中で精査を

して、湿度管理、温度管理の影響を受けないところは今回の改修には入れてお

りませんので、最低限でこの金額としております。 

委 員 長　　　　　ほかに質疑はございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 なしということですので、（８）については報告済みといたします。 

 （９）、令和５年度全国学力・学習状況調査結果について説明を求めます。 

 （９）令和５年度全国学力・学習状況調査結果について 

小西主査 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 



- ５ - 

 質疑ございますか。 

木　　下 参加児童の数なのですけれども、未受験者数がちょっと多いように思われます

が、欠席の理由などが分かりましたら教えていただきたいと思います。 

小西主査 欠席の理由については病欠等様々な理由がありますけれども、まだ少しコロナ

の影響が残っていたことがあったのかなと思います。また、滝川市においては

少し不登校の児童数が増えている状況もありまして、そこも一つの問題である

かなというふうには考えております。 

委 員 長　　　　　ほかに質疑はございますか。 

山　　口 全道、全国に比べてあまりよくない点も結構あるのですが、学力については学

校で来年度以降に対応をしていくのでしょうけれども、５ページの、どちらか

というと家庭に関する、朝食だったり、睡眠だったりというのは、これは改善

策というふうに下に書いてありますけれども、具体的にはどういう方法で次年

度以降向上していこうと考えているのですか。 

小西主査 生活リズムについては、家庭学習時間の確保、生活リズムの改善というところ

があるかなと思うのですけれども、やはり保護者や地域と連携、協働して進め

ていかなければならないなというふうに考えております。現在コミュニティ・

スクール等の活動も進んでおりますので、学校と地域、保護者が共通の目標を

持って、しっかり進めていきたいなというふうに思っております。 

山　　口 当然連携を取ってやっていくというふうにここに書いてあるのですけれども、

多分今までもそうやってずっと言っていると思うのです。各学校で考えてもら

うのか、それとも教育委員会で考えるのか、どっちなのですか。 

小西主査 それについては、学校と教育委員会が共に思索していかなければならないとい

うふうに考えておりますし、組織的な対応が必要だなというふうにも考えてお

ります。このように生活リズムがちょっと全国や全道と比べて結果が悪くなっ

ているという部分なのですけれども、背景としてやはり家での例えばタブレッ

トの使用であるとかゲームの使用率、いわゆるスクリーンタイムと言われてい

る部分が長くなっていることから、寝る時間が遅くなり、朝起きられなくて、

朝御飯も食べられないという状況もありますので、そういう部分からもしっか

り地域と家庭と共有してルールづくりを進めるなどの改善を図っていきたいと

いうふうに思っております。 

山　　口 もう一度お聞きしますが、教育委員会が主体的にリードするのか、それとも各

学校が主体的にリードするのか、どっちなのですか。 

福田指導参事 まず、教育委員会は市の現状、成果であったり、課題であったりする全体像を

学校にしっかりと発信をしてまいります。各学校は市の状況を受けて、自校が

どうであるかという分析データが出ておりますので、学校の取組の成果と課題

を家庭、保護者にあらゆる機会を通して説明する。もっと言うならば、担任は

学級懇談会などで学校で統一した見解を保護者にしっかりと伝えて、あとはク

ラスの実態や発達の段階に応じて生活習慣ですとか学習習慣をこうしていきた

いという方針を出して、理解と協力を求めていくというような、そういうよう

な姿勢を粘り強く見せていくところが大事になってくると思います。教育委員

会の役割としては、市全体のことをしっかり学校に伝える。各学校は、自校の

課題をしっかりと家庭に伝えるといった部分になろうかと思っております。 

委 員 長 ほかに質疑はございますか。 

（なしの声あり） 
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委 員 長 なしということですので、（９）については報告済みといたします。 

 それでは最後、（10）、滝川市子どものいじめ防止基本方針の改定（案）につい

て説明を求めます。 

 （10）滝川市子どものいじめ防止基本方針の改定（案）について 

小西主査 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 なしということですので、（10）については報告済みといたします。 

 所管及び報道各社については退室願います。 

 ２　第４回定例会以降の調査事項について 

委 員 長 第４回定例会以降の調査事項については、別紙のとおりでよろしいでしょうか。 

（異議なしの声あり） 

委 員 長 異議なしということでしたので、そのようにいたします。 

 ３　その他について 

委 員 長 その他について、委員のほうから何かございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 事務局からは何かございますか。 

（なしの声あり） 

 ４　次回委員会の日程について 

委 員 長 次回委員会の日程については委員長、副委員長にご一任をいただきたいと思い

ますが、よろしいでしょうか。 

（異議なしの声あり） 

委 員 長 以上をもちまして第９回総務文教常任委員会を閉会いたします。 

  

閉　　会　１３：５８



　第９回　総 務 文 教 常 任 委 員 会 

 

日　時　令和５年 11 月 21 日（火） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　午後 1時 00 分 

場　所　第二・第三委員会室 

 

○　開　　　会 

 

 

○　委員長挨拶（委員動静） 

 

 

１　所管からの報告事項について 

 

（終了後、所管及び報道各社の退室） 

 

 

２　第４回定例会以降の調査事項について～別紙 

 

 

３　その他について 

 

 

４　次回委員会の日程について 

 

 

○　閉　　会

 《総務部》

 ◎（１） 一般職の職員の給与に関する条例及び滝川市会計年度任用職員の給

与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について

（資料）総務課

 ◎（２） 令和５年度一般会計補正予算（人勧関係）について （資料）総務課
 ◎（３） 旧滝川市立江部乙中学校（江部乙東）の無償貸付けについて （資料）財政課
 
 《市民生活部》
 ◎（４） 令和５年度一般会計補正予算（過年度過誤納還付金及び還付加算金）

について

（資料）税務課

 
 《駅周辺整備部》
 ◎（５） 令和５年度一般会計補正予算（スマイルビル取得費関連）について （資料）駅周辺整備課
 （６） 駅周辺整備について （資料）駅周辺整備課
 
 《教育部》
 ◎（７） 令和５年度一般会計補正予算（楽器の整備、空調設備設置工事外実施

設計）について

（資料）学校運営課

 ◎（８） 令和５年度一般会計補正予算（美術自然史館空調設備改修工事）につ

いて

（資料）美術自然史館

 （９） 令和５年度全国学力・学習状況調査結果について （資料）教育総務課
 （10） 滝川市子どものいじめ防止基本方針の改定（案）について （資料）教育総務課
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　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和５年11月15日　 

 

　滝川市議会議長　　山　本　正　信　様 

 

滝川市長　　　　　　　　　　前　田　康　吉 

滝川市教育委員会教育長　　　田　中　嘉　樹　 

 

　　　総務文教常任委員会への説明員の出席について 

 

令和５年10月30日付け滝議第103号にて通知がありました第９回総務文教常任委員会への説明員の

出席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 

 

記 

 

滝川市長の委任を受けた者 

市民生活部長兼理事      浦　川　学　央 

総務部長       和　田　英　昭 

総務部総務課長      小　畑　力　也 

総務部総務課長補佐      高　橋　浩　樹 

総務部総務課係長      平　野　貴　之 

総務部総務課主事      菅　井　駿　平 

総務部財政課長      景　由　隆　寛 

総務部財政課長補佐      岡　崎　卓　哉 

総務部財政課係長      常　盤　彰　彦 

市民生活部税務課長      倉　本　真　吾 

市民生活部税務課長補佐     林　　　仁　彦 

市民生活部税務課主査     押　山　千　春 

駅周辺整備部長      加　地　幸　治 

駅周辺整備部駅周辺整備課係長    山　下　亮　輔 

駅周辺整備部駅周辺整備課主任級主事    小　諸　将　司 

 

滝川市教育委員会教育長の委任及び滝川市長の委嘱を受けた者 

教育部長       諏　佐　　　孝 

教育部指導参事      福　田　善　之 

教育部教育総務課長      佐　藤　智　人 

教育部教育総務課長補佐     青　木　康　男 

教育部教育総務課係長     神　馬　由　佳 

教育部教育総務課主査     小　西　和　真 

教育部学校運営課長      杉　山　敏　彦 
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教育部学校運営課長補佐     壽　永　美　和 

教育部学校運営課係長     渡　辺　勇　樹 

教育部滝川西高等学校事務局事務長    西　尾　亮　彦 

教育部滝川西高等学校事務局係長    菊　地　一　則 

教育部社会教育課長      運　上　琢　諭 

教育部社会教育課美術自然史館長    今　　　安紀子 

　　教育部社会教育課美術自然史館係長    永　井　芳　仁 

 

 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（総務部総務課法制文書係）


